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近期，考研报名正在如火如荼地进行，不少毕业生在报名的

时候降低了报考门槛，少了去年报考时的雄心壮志，多了几

分理智，而应届生多数都是盯着名牌院校。 小黄是鲁东大

学2007年的应届毕业生，去年报考华东师范大学的汉语专业

没能被录取。经过考研失利，找工作的困惑之后，今年小黄

决定再次考研。考虑到自身的实力和报考院校的竞争难度，

她决定今年降低目标，选择了报考本校。据小黄介绍，自己

班里有将近10名同学回到了学校再次复习。去年很多同学在

报名的时候总是想着往高处报，结果不少都差得很远。在和

同学的沟通中，大部分同学放弃了去年报考的院校和专业，

而是选择低层次的院校。当谈到为什么要降低目标时，小黄

表示，像自己这样的毕业生已经把二次考研视作“救命稻草

”。降低目标也是为了能够多一点几率，如果报得太高再次

失利，到时候工作会更难找。既然选择了再次考研，就不得

不多一分谨慎，成功失败都在此一搏了。 与毕业生的小心谨

慎不同，在校生就多了几分闯劲。许多人在考研报名时专挑

名牌院校和热门专业，认为应该树立更高的目标。一位李姓

的同学说，报考名牌院校，考上了那是赚了，考不上那也没

什么。毕竟考研不是唯一的出路。更有甚者，在预报名时，

一下报了好几个名牌大学，最后现场确认时才选择一个草草

了事。 鲁东大学汉语言文学院的王老师说，考生在报名的时

候还是应该着眼于自身的实力和兴趣爱好，不能盲目乱报，
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